

La iglesia de Forfoleda ya es cien por cien accesible gracias a la Junta y Fundación Iberdrola

● La actuación en el entorno del templo está dentro del **Plan Románico Atlántico**

● Se ha creado un **sistema de rampas**, renovado pavimento y consolidado el terreno

EÑE

Forfoleda—Una inversión de 264.000 euros para actualizar y adecuar el entorno de la iglesia de la localidad de Forfoleda, que tiene la protección de Bien de Interés Cultural (BIC) desde 1982, ha permitido eliminar las barreras arquitectónicas y hacerla totalmente accesible. La intervención se enmarca dentro del Plan Románico Atlántico, una iniciativa de cooperación transfronteriza que incluye proyectos de restauración y puesta en valor de una veintena de templos románicos ubicados en las provincias de Salamanca y Zamora y en las regiones portuguesas de Porto, Vila-Real y Bragança. Todo un ejemplo de cooperación institucional y de participación público-privada, promovido por la Junta de Castilla y León, la Fundación Iberdrola España y el Ministerio de Cultura de Portugal.

Los trabajos en Forfoleda se han centrado en el acondicionamiento del entorno para eliminar las barreras físicas, a través de la creación de un sistema de rampas para los usuarios y planos inclinados que permite una mejor visión del templo. Sobre un eje central de escaleras perpendicular a la puerta sur, se ha pro-



Juan Carlos Prieto, Fernando García e Ignacio Fernández, junto al nuevo acceso a la iglesia de Forfoleda. EÑE

yectado un conjunto de desniveles que en parte se adaptan y en parte modifican el terreno, para lograr la plena accesibilidad. Se ha colocado también nuevo pavimento.

Tal como señaló el director general de Patrimonio de la Junta, Juan Carlos Prieto: "Es un alarde del equipo técnico el logro de conjugar lo moderno con el románico en esta intervención". La obra ha potenciado el ábside, marcando el plinto sobre el que se asienta la iglesia, y se han adecuado tanto la puerta de acceso como los niveles en el interior para evitar peldaños y cambios de nivel. Finalmente, se han colocado ele-

EL DETALLE

TEMPLO FECHADO EN EL SIGLO XII

→ La iglesia de Santo Tomás es de nave única y ábside semicircular, profundamente reformado en los siglos XVI, XVII y XIX. De época medieval, tan solo se conserva la portada y el arco triunfal, que datan del siglo XII.

mentos de protección frente a caídas, preservando siempre los valores históricos y formales del edificio que conserva restos del siglo XII.

Por su parte, el presidente de la Fundación Iberdrola, Fernando García, señaló que "la obra permite el acceso de cualquiera hasta una joya del arte románico y se adapta a la iglesia y su entorno". La colaboración de las instituciones y la Fundación Santa María La Real fue el factor que destacó el presidente de la misma, Ignacio Fernández: "Hemos realizado de forma conjunta muchas actuaciones similares y continuaremos esta línea de trabajo".



Asistentes al taller de estreno de las actividades para mayores. EÑE

Santa Marta abre con un taller de memoria la programación para mayores

● El lunes comenzarán las **actividades de salud** con los paseos saludables para los veteranos

Santa Marta de Tormes—El colectivo de mayores de Santa Marta ha inaugurado la programación del nuevo curso con un taller de memoria en el Edificio Sociocultural. En la actividad han participado una

veintena de personas que además recibieron la visita de la responsable del área, Mari Cruz Gacho.

El taller de memoria es una de las constantes dentro de las actividades que se programan para este colectivo, ya que previene el deterioro cognitivo a través de diversas actividades. Así, a lo largo del año, los mayores realizan manualidades, ejercicios de memoria, y diferentes contenidos que les ayudan a mantenerse activos y mejorar su calidad de vida.

Castellanos abre hoy su IV Mercado Medieval

Castellanos de Moriscos—La localidad de Castellanos de Moriscos vuelve durante este fin de semana a la Edad Media con la tercera edición de su Mercado Medieval. La apertura se ha previsto a las diez de la mañana y a mediodía habrá degustación de mejillones, una de las novedades de esta propuesta de ocio.

Asimismo, además de la veintena de puestos de artesanía que se instalarán en el Camino de Moriscos, se ha previsto que haya uno solidario cuya recaudación irá destinada a la asociación Aspar-La Besana. La tarde se reservará para un torneo de justas medievales y a las nueve y media de la noche habrá degustación gratuita de quemada.

El domingo el mercado abrirá sus puertas a las diez y media con una exhibición de mamíferos medievales como cita de ocio a media mañana. Al caer el sol se ha previsto un espectáculo de fuego para todos los públicos.

EÑE

EN BREVE

CALZADA ABRE EL DÍA 13 SU CONCURSO DE AVICULTURA

→ La localidad de Calzada de Valdunciel celebrará del 13 al 15 la cuarta edición de su concurso exposición de Avicultura y Cunicultura. La cita se desarrollará en el pabellón municipal y la entrada para el público será libre a lo largo de las tres jornadas. La apertura de la exposición se llevará a cabo el viernes a partir de las seis de la tarde y tanto el sábado como el domingo el horario de visitas será de diez y media de la mañana a dos de la tarde y de cuatro a ocho el sábado. EÑE

"Cada año hay actividades de todo tipo porque los mismos mayores las demandan y son muy participativos. Se pone especial atención en fomentar la actividad física así como la actividad cognitiva, pero tampoco olvidamos la parte lúdica. En cualquier caso, toda la programación, tenga el contenido que tenga, es una herramienta imprescindible para combatir la soledad no deseada que lamentablemente sufren muchos mayores", explicó la concejala de Mayores, Cruz Gacho.

A lo largo del curso, los mayores van adaptando las actividades a cada época del año con talleres de Navidad, Carnaval, Pascua o San Valentín. En cuanto a las actividades relacionadas con la salud, el lunes empiezan los paseos saludables. EÑE